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Ata n° 017/2018 da Audiência Pública de Prestação de Contas e Informações 1 
dos Conselhos do BARRA-PREVI 2 

Aos 05 (cinco) dias, do mês de dezembro, do ano de 2018 (dois mil e dezoito), às 3 
19h30, em sede própria, reuniram-se os conselheiros do BARRA-PREVI e 4 
servidores para a 17ª Audiência Pública do ano de 2018. O senhor Heros Pena, 5 
presidente desta audiência, diz: Boa noite! Hoje, quarta-feira, 05 de dezembro de 6 
2018, realizar-se-á segunda audiência pública dos conselhos do BARRA-PREVI, 7 
a primeira do ano de 2018. Não convido ninguém para compor a mesa porque não 8 
tem quase ninguém na plateia. Sob a proteção de Deus e em nome do povo barra-9 
garcense declaro abertos os trabalhos desta audiência pública dos Conselhos do 10 
BARRA-PREVI. Está gravando Janjão? Vai ouvir hino? Convido a todos para 11 
que fiquem de pé para ouvirem o Hino de Barra do Garças. Registro a presença 12 
dos conselheiros Marta, Edina, Rosivan, Leide e Jéssika; dos servidores, os únicos 13 
que vieram, Rosemar e Fábio; e do cidadão Osvaldo. Tem pouca gente, mas já 14 
que estamos aqui vamos fazer a apresentação, não é. Passo a palavra para a Edina 15 
e o Rosivan para que eles façam a prestação de contas do ano de 2018. A senhora 16 
Edina Gomes da Silva, conselheira do BARRA-PREVI, diz: Bom, boa noite! Eu 17 
me chamo Edina, sou conselheira do BARRA-PREVI e também presidente do 18 
Comitê do Investimentos. Eu vou fazer uma explanação aqui da lei que rege o 19 
Barra-Previ, é a Lei Complementar n° 083 de 27 de dezembro de 2004. Eu trouxe 20 
alguns artigos que achei interessante estar passando para vocês, que diz referente 21 
a estrutura administrativa do BARRA-PREVI e fala também da composição dos 22 
conselhos. O artigo 3° diz que “são segurados obrigatórios do BARRA-PREVI os 23 
servidores ativos e inativos dos órgãos da Administração Direta e Indireta, do 24 
Município de Barra do Garças/MT”. “Artigo 4°- A filiação ao BARRA-PREVI 25 
será obrigatória, a partir da publicação desta lei, para os atuais servidores e para 26 
os demais, a partir de suas respectivas posses”. “Art. 77- São deveres e obrigações 27 
dos segurados: acatar as decisões dos órgãos de direção do BARRA-PREVI; 28 
aceitar e desempenhar com zelo e dedicação os cargos para os quais forem eleitos 29 
ou nomeados; dar conhecimento à direção do BARRA-PREVI das irregularidades 30 
de que tiverem ciência, e sugerir as providências que julgarem necessárias; 31 
comunicar ao BARRA-PREVI qualquer alteração necessária aos seus 32 
assentamentos, sobretudo aquelas que digam respeito aos dependentes e 33 
beneficiários”. O artigo 71 fala da estrutura administrativa do BARRA-PREVI. 34 
“Art. 71 - A administração do fundo contábil de que trata esta lei, será de 35 
responsabilidade da Secretaria Municipal de Administração, a quem incumbirá a 36 
obrigação de adotar as medidas necessárias ao seu perfeito funcionamento”. Ou 37 
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seja, quem faz a gestão do BARRA-PREVI aqui é a secretária de administração. 38 
O cargo chama-se gestora do BARRA-PREVI. “Artigo 65- A organização 39 
administrativa do BARRA-PREVI compreenderá os seguintes órgãos: I - 40 
Conselho Curador, com funções de deliberação superior; II - Conselho Fiscal, 41 
com função de fiscalização orçamentária de verificação de contas e de 42 
julgamentos de recursos; III - Comitê de Investimento, órgão autônomo de caráter 43 
deliberativo, com função de auxiliar o processo decisório quanto à execução da 44 
política de investimentos dos recursos previdenciários”. Aqui eu trago a 45 
composição do Conselho Curador. Vale ressaltar que a reunião do Conselho 46 
Curador é toda segunda quarta-feira do mês. O Conselho Curador é composto pelo 47 
presidente, Dr. Heros Pena; a vice-presidente, Eleidimar Vilela de Moraes; a 48 
secretária, Claudia Regina Rodrigues Ferreira; e os membros Marcus Marques de 49 
Farias, Marta Denise Althaus Thomaz, Edina Gomes da Silva, Sivirino Souza dos 50 
Santos, Larissa Adriana de Souza, Pablo Valoes Metello e Jéssika Faustina 51 
Frades. O mandato do Conselho Curador é de dois anos. A composição do 52 
Conselho Fiscal é a seguinte: presidente, Rosivan Barbosa da Silva Junior; 53 
secretária, Marilza Valéria Duarte de Oliveira; e membros Maria Auxiliadora da 54 
Silva Garção, Rogério Pinheiro de Farias e Kamilo Gomes da Silva. O mandato 55 
do Conselho Fiscal é de dois anos. As reuniões acontecem toda última quarta-56 
feira do mês. A composição do Comitê de Investimentos: presidente, Edina 57 
Gomes da Silva; secretária, Claudia Regina Rodrigues Ferreira; e membro 58 
Rogério Pinheiro de Farias. A reunião do Comitê de Investimentos acontece toda 59 
primeira quarta-feira do mês, e o mandato é de três anos. Aqui eu trago os dados 60 
da última assembleia de eleição dos conselhos. A última assembleia aconteceu no 61 
dia 10 de agosto de 2018 e compareceram exatos cento e quatro servidores para 62 
votar do total de aproximadamente mil e seiscentos servidores. Vale ressaltar 63 
também que houve a inscrição de apenas uma chapa. A próxima eleição tem a 64 
previsão para acontecer no mês de julho de 2020, do Conselho Curador e do 65 
Conselho Fiscal. Essa aqui é uma prestação de contas das coisas mais importantes 66 
que o conselho vem tentando conquistar para o BARRA-PREVI, uma delas é a 67 
construção da sede própria, uma vez que nós não temos a sede própria. Nós 68 
pagamos um aluguel no valor de três mil e novecentos reais mensal. E o que os 69 
conselheiros estão tentando é fazer a construção dessa sede própria, é um pedido 70 
que foi feito há mais de dois anos, que ainda não tivemos uma resposta positiva 71 
por parte do Poder Executivo, que é quem autoriza. Só que a gente já tem recurso 72 
reservado para estar fazendo a construção dessa sede, que está em torno hoje de 73 
quinhentos e cinquenta mil, mais ou menos, o valor que a gente tem reservado. 74 
Uma outra solicitação que o conselho vem fazendo também já há algum tempo é 75 
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a questão do concurso público, porque não tem como o BARRA-PREVI manter 76 
a saúde financeira e atuarial se não fizer concurso público. Na sessão do dia 03 de 77 
dezembro de 2018 foi lido um projeto de lei pedindo autorização para contratar a 78 
empresa para realizar o concurso público. Então, já é uma sinalização por parte 79 
do Poder Executivo, em tese, que realizaria esse concurso. Então, vamos aguardar 80 
para ver os capítulos que virão. Em relação ao censo previdenciário, também foi 81 
uma solicitação do conselho. O BARRA-PREVI nunca tinha feito um censo 82 
previdenciário, que é um levantamento geral de todos os dados dos servidores e é 83 
muito importante ter uma base de dados dos servidores atualizada para a avaliação 84 
atuarial. E é a avaliação atuarial, que acontece todo ano, feita pelo técnico, o 85 
atuário, que estipula a alíquota patronal e a alíquota do servidor. Na verdade, ela 86 
estipula o custo do BARRA-PREVI e aí distribui entre a alíquota do servidor e a 87 
alíquota patronal. A gente tem um problema grande no BARRA-PREVI que é a 88 
questão daquele investimento dos seis milhões no ADINVEST, que foi um 89 
investimento fraudulento e está sob a investigação da justiça, e o conselho está 90 
fazendo de tudo para tentar reaver esse dinheiro ou pelo menos parte dele, porque 91 
a gente sabe que é um fundo ilíquido, que não tem dinheiro para pagar os cotistas. 92 
Mas, o conselho dentro de duas possiblidades está fazendo de tudo para que esse 93 
dinheiro volte ao caixa do BARRA-PREVI. E uma das coisas mais importantes 94 
que a gente conseguiu é a questão da capacitação dos conselheiros, porque sem a 95 
capacitação a gente fica engessado pra gente exercer a nossa função. Então, o 96 
conselho já vem há uns dois anos conseguindo realizar capacitação com todos 97 
membros e isso tem sido de grande valia pra gente. As alíquotas do BARRA-98 
PREVI: a patronal hoje está em 17.82%, sendo 11.96 de custo normal e 5.86 de 99 
custo especial. Esse custo especial é a alíquota que o atuário estabelece, através 100 
do cálculo matemático, para fazer a amortização do déficit atuarial que o BARRA-101 
PREVI tem. Mais à frente vou estar falando sobre essa questão do déficit. 102 
Segundo a reavaliação atuarial publicada em abril de 2018, essa alíquota subiria 103 
para 19.12%, sendo que 13.26% seria de custo normal e 5.86 de custo especial. 104 
Só que a nova proposta do Executivo é repassar em forma de aporte anual o valor 105 
para amortização do déficit atuarial. Não mais em forma de alíquota especial. Por 106 
isso, a alíquota patronal ficaria 13.26%, e um repasse anual de dois milhões 107 
duzentos e quatorze mil quinhentos e setenta e quatro reais e oitenta e oito 108 
centavos para 2018, e os anos posteriores conforme a tabela elaborada pelo 109 
atuário. Funciona assim: o BARRA-PREVI tem o custo normal e tem o custo para 110 
amortizar o déficit. Esse custo para amortizar o déficit atuarial era repassado 111 
mensalmente através da alíquota de 5.86. Agora vai haver uma mudança, se passar 112 
nessa Casa de Leis, e não vai mais repassar mensalmente, vai passar no mês de 113 
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janeiro o valor total. Então, por isso que mudaria aí de alíquota especial para 114 
aporte anual. O servidor tem uma alíquota de 11% sobre a remuneração dele, que 115 
também entra como receita do BARRA-PREVI. Vou passar a palavra para o 116 
Rosivan. O senhor Rosivan Barbosa Gomes Junior, conselheiro do BARRA-117 
PREVI, diz: Boa noite a todos! Meu nome é Rosivan, sou presidente do Conselho 118 
Fiscal do BARRA-PREVI e vou fazer a apresentação de alguns números pra gente 119 
entender como anda a saúde do BARRA-PREVI. Isso vai facilitar o entendimento 120 
futuro e presente do BARRA-PREVI. Aqui estão alguns dados de quanto o 121 
BARRA-PREVI está arrecadando mensalmente, a gente pode verificar alguns 122 
dados. Por exemplo, em janeiro de 2018 o BARRA-PREVI arrecadou novecentos 123 
e dezesseis mil duzentos e oitenta e oito reais e noventa e nove centavos. O que é 124 
essa arrecadação? Essa arrecadação é o rendimento que a gente teve nos fundos 125 
de investimentos que a gente tem, juntamente com a compensação do RPPS para 126 
o INSS e também a alíquota patronal que o ente repassa pra gente, juntamente 127 
com o do funcionário também. Aqui, por exemplo, no mês de julho de 2018 a 128 
gente teve uma arrecadação de novecentos e oitenta e oito mil vinte e um reais e 129 
cinquenta centavos. Aqui eu vou passar para vocês os gastos atualmente do 130 
BARRA-PREVI. Os gastos também mensalmente que a gente tem no BARRA-131 
PREVI. O que são? São a taxa administrativa, o que a gente paga para os 132 
pensionistas e aposentados, por exemplo. Então, a gente está tendo atualmente 133 
uma arrecadação maior que o gasto. Então todo mês está sobrando algum valor, 134 
que a gente faz o investimento desse valor. Por exemplo, em janeiro de 2018 a 135 
gente teve um gasto de setecentos e quarenta e dois mil seiscentos e quinze reais 136 
e trinta e quatro centavos. Os gastos têm algumas variações porque tem mês que 137 
pode ser que tem mais pensão, tem mês que tem menos. Em setembro de 2018, 138 
por exemplo, a gente teve um gasto de setecentos e noventa mil oitenta e um reais 139 
e setenta e dois centavos. Aqui está o valor detalhado de um mês específico, nesse 140 
caso aqui e o mês de outubro, a gente vê como é a base de gastos, mais ou menos, 141 
pra gente ter uma boa ideia. Por exemplo, o aluguel, que a conselheira Edina falou, 142 
mensalmente a gente paga um valor de três mil e novecentos reais. É um valor 143 
fixo, é um valor considerado até alto que a gente tem porque ainda a gente não 144 
tem a nossa sede. Outra coisa importante aqui que a gente pode verificar é esse 145 
valor alto aqui do telefone que a gente está gastando mensalmente. Esse valor do 146 
telefone também tem internet. Por exemplo, no mês de outubro foi um valor de 147 
quatrocentos e noventa e oito reais e cinquenta e nove centavos. Entretanto, é 148 
importante salientar que a gente já mandou um ofício para a secretária pra gente 149 
reaver esse valor, que é um valor considerado muito alto para gastar com telefonia 150 
fixa, móvel e internet nos dias atuais. Aqui a gente pode verificar que as 151 
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aposentadorias, no mês de outubro, a gente pagou quinhentos e trinta e cinco mil 152 
setecentos e noventa e seis reais e sete centavos. O salário maternidade, por 153 
exemplo, a gente teve um gasto no valor de cinco mil quatrocentos e sessenta e 154 
oito reais e sessenta e dois centavos. Aqui estão os valores pagos e recebidos da 155 
compensação financeira. O que é essa compensação financeira? Como a gente 156 
tem um regime próprio de previdência, tem alguns servidores que já trabalharam 157 
antes pelo INSS, ou vice-versa, tem algum servidor que pede exoneração e vai 158 
trabalhar no INSS. Então tem essa compensação financeira. Podemos observar 159 
que atualmente o valor recebido pelo INSS está maior que o valor que a gente está 160 
dando para o INSS. Isso é um bom sinal. Aqui demonstramos o valor que está 161 
sobrando, que é essa diferença do que a gente está recebendo e o que a gente está 162 
gastando. Esse ano a gente não teve nenhum mês que teve valor negativo, isso foi 163 
um bom sinal que a gente está conseguindo fazer uma certa economia e com isso 164 
a gente tem mais dinheiro em caixa para poder fazer investimentos. Por exemplo, 165 
no mês de fevereiro a gente teve um valor que sobrou de noventa e oito mil 166 
setecentos e noventa e cinco reais e oitenta e sete centavos. Aqui no mês de janeiro 167 
foi o valor que a gente teve até uma sobra alta de cento e setenta e três mil 168 
seiscentos e setenta e três reais e sessenta e cinco centavos. No mês de julho foi o 169 
valor que a gente teve maior de sobra, digamos assim, de cento e noventa mil 170 
quinhentos e cinquenta e três reais e seis centavos. Aqui está a quantidade de 171 
servidores ativos com as respectivas folhas mensalmente no ano de 2018. Esse 172 
aqui é o valor, que tanto a prefeitura como a câmara, somando os dois, que é 173 
repassado para o BARRA-PREVI. Aqui a gente tem, por exemplo, no mês de 174 
junho de 2018 teve uma quantidade de mil seiscentos e trinta e seis ativos, que 175 
deu um valor de três milhões setecentos e sessenta e quatro mil quatrocentos e 176 
quarenta e oito reais e sessenta e quatro centavos. Aqui a média é de mais ou 177 
menos três milhões e seiscentos mil em média. Esse aqui é um dado até meio 178 
preocupante, que é a quantidade de aposentados que tivemos em 2018. Se não me 179 
engano, no ano passado a gente teve por volta de trinta e nove também, foi essa 180 
média, trinta e nove os aposentados no mês de 2018, que foi parecido com a média 181 
de 2017, que foi também aproximadamente trinta e nove aposentados. O que isso 182 
significa? Significa que a gente está deixando de receber contribuição dessas 183 
pessoas, e elas estão passando para o lado de tirar dinheiro do nosso RPPS. É um 184 
número até alto. Aqui o número de pensões concebidas em 2018, que foi até no 185 
mês de outubro, a gente teve quatro pensões concebidas, que também é um 186 
número muito parecido com o ano passado, que a gente teve também 187 
aproximadamente esse valor também, foram quatro pensões concebidas. Aqui a 188 
gente tem o número total de ativos, inativos e pensionistas do BARRA-PREVI. 189 
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Podemos observar que em janeiro de 2018 a gente tinha dois mil e dezenove 190 
ativos, inativos e pensionistas, e agora no mês de outubro de 2018 a gente tinha 191 
dois mil e quinze. Essa aqui é uma previsão de quantas pessoas vão se aposentar 192 
nos próximos anos. A gente pode observar que ano que vem a gente vai ter uma 193 
previsão de oito aposentadorias. Porém, em 2022 a gente tem uma previsão de 194 
vinte e quatro aposentadorias. 2023 vinte e cinco aposentadorias. Esse aqui é o 195 
reflexo da média de idade dos servidores públicos atuais, que se não me engano é 196 
aproximadamente 45 anos. O que acontece? Com o passar do tempo a gente está 197 
tendo muita aposentadoria e essas aposentadorias não estão sendo repostas. 198 
Obrigado! Agora eu vou passar para a Edina pra ela continuar a apresentação. A 199 
senhora Edina Gomes da Silva, conselheira do BARRA-PREVI, diz: Esses são os 200 
dados da última avaliação atuarial que foi protocolado em abril de 2018. Dados 201 
dos servidores em atividade: a base de dados é do dia 30/09/2017; quantidade, 202 
1627 servidores; idade atual média, 45,5 anos, conforme nosso conselheiro 203 
Rosivan já comentou; idade de aposentadoria média, 62,5 anos; remuneração 204 
média, R$ 1.789,07; folha de salários dos ativos, R$ 2.910.813,31; e tempo de 205 
serviço médio, 12,4 anos. Esse dado de tempo de serviço médio é preocupante 206 
porque quer dizer que o servidor contribui apenas doze anos e ele já tem direito a 207 
aposentadoria. Ele contribui para o BARRA-PREVI por doze anos e aí ele já 208 
completa a idade ou o tempo de contribuição para que ele se aposente. Então 209 
assim, é um tempo de contribuição muito baixo. Esses sãos os dados dos 210 
servidores inativos e pensionistas também da última reavaliação atuarial: a base 211 
de dados é a mesma; quantidade, 404 segurados inativos ou pensionistas; idade 212 
atual média, 64,7 anos; remuneração média, R$ 1.420,44; folha de benefícios, 213 
R$ 573.859,50; tempo médio recebendo benefício, 8,0 anos. É outro dado também 214 
que quer dizer que o segurado, quando ele se aposenta, em média fica oito anos 215 
recebendo essa aposentadoria, oito anos dependendo do caixa do BARRA-PREVI 216 
para receber. É, em média. Esses sãos os dados do censo previdenciário conforme 217 
já mencionei. O censo previdenciário em Barra do Garças com atividades in loco 218 
teve início em 06/04/2018 e término em 08/06/2018, foram recadastrados 1.951 219 
(hum mil novecentos e cinquenta e um) servidores por matrícula, distribuídos nas 220 
categorias de efetivos, inativos e pensionistas, correspondendo a 97,11% (noventa 221 
e sete inteiros e onze décimos por cento) da massa de servidores. Então, foi um 222 
percentual até considerável em relação ao total que é 100%. Isso quer dizer que a 223 
base de dados para a avaliação atuarial do ano que vem já vai ser uma base de 224 
dados bem mais fidedigna e real. Esses também são os dados da última avaliação 225 
atuarial e aqui ele traz em percentual como está a composição dos servidores: até 226 
30 anos de idade a gente tem 4,9%, um percentual muito baixo e é o que seria o 227 
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ideal no RPPS, servidores novos que contribuiriam mais para o regime; de 30 a 228 
40 anos a gente tem um percentual de 25,7%; de 40 a 50 anos a gente tem um 229 
percentual de 37%, um percentual muito alto; de 50 a 60 anos a gente tem um 230 
percentual de 24,2%; e acima de 60 anos a gente tem um percentual de 8,2%. 231 
Então é um dado preocupante que os servidores, segurados do BARRA-PREVI, 232 
já estão próximos de suas aposentadorias e deixariam de contribuir e passariam a 233 
receber benefício do BARRA-PREVI. A faixa salarial dos ativos: até 3 salários 234 
mínimos 82%, novidade não é; de 3 a 5 salários mínimos 14,8%; de 5 a 10 salários 235 
mínimos 3,2%; e de 10 a 20 salários mínimos não tem; acima de 20 salários 236 
mínimos também não tem. Essa é a evolução do patrimônio do BARRA-PREVI: 237 
fechou novembro de 2018 com R$ 67.342.148,22. Esse é um gráfico que mostra 238 
a evolução desde 2012 e dentro dessa evolução está composto as novas receitas 239 
que entraram, aquele valor que sobrou do caixa mensalmente, somado as 240 
rentabilidades dos fundos de investimentos também. Então assim, de 2017 para 241 
2018 houve um crescimento aí em torno de cinco milhões. A rentabilidade 242 
acumulada nos últimos três anos. Em 2016, a rentabilidade foi de 243 
R$ 6.294.219,88. Foi uma rentabilidade muito boa visto que o juros, a Selic, 244 
estava alta e estava muito propício a rentabilidade renda fixa sem correr muito 245 
risco. Então, foi um ano muito bom de rentabilidade sem correr risco. Em 2017, 246 
foi de R$ 6.202.821,64. Um pouquinho menor do que 2016, mas ainda um ano 247 
muito bom. Lembrando que 2016 e 2017 conseguimos bater a meta atuarial, 248 
ficamos até acima um pouco da meta atuarial. Em 2017, houve uma mudança 249 
muito grande na carteira de investimentos do BARRA-PREVI porque a taxa de 250 
juros começou a cair e o mercado começou a mudar de rumo, e a gente teve que 251 
direcionar a carteira para onde o mercado estava pedindo. Então, essa 252 
rentabilidade é devido a uma gestão ativa do Conselho Fiscal, Conselho Curador 253 
e do Comitê de Investimentos que direcionou a carteira para o lado correto e a 254 
rentabilidade veio. Em 2018, até novembro, soma-se uma rentabilidade de 255 
R$ 4.352.114,62. Vale lembrar que esse ano parece que vai ser muito difícil bater 256 
a meta atuarial por dois motivos. Esse ano foi um ano turbulento no mercado 257 
econômico, aconteceu a greve dos caminhoneiros, a eleição presidencial e isso 258 
mexeu muito com o mercado. Fora isso houve também dois registros de perda do 259 
TOP FUNDO DE INVESTIMENTO, o antigo ADINVEST, no valor de mais de 260 
um milhão e trezentos mil, e essa perda impacta diretamente ali na rentabilidade 261 
porque ela derruba a meta atuarial. Então, teve dois meses que foi registrado perda 262 
do patrimônio do fundo, esse fundo que o BARRA-PREVI é cotista, que foi feito 263 
esse investimento em 2012. Infelizmente um investimento exótico e que não traz 264 
nenhuma rentabilidade, nenhum benefício para o BARRA-PREVI, traz prejuízos. 265 
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Então, essa meta de 2018 ficou comprometida um pouco por causa dessa questão 266 
da perda de mais de um milhão e trezentos mil do fundo. Esse é o déficit atuarial 267 
do BARRA-PREVI, é o histórico. Em 2014, era em torno de cinquenta e dois 268 
milhões; 2015, cinquenta e três milhões; 2016, quase cinquenta e nove milhões; 269 
2017 setenta e sete milhões; e 2018, oitenta e oito milhões trezentos e cinquenta 270 
mil quinhentos e trinta e dois reais e quarenta e nove centavos. Esse déficit atuarial 271 
é um cálculo que o atuário faz, e ele traz a valor presente os benefícios concedidos 272 
e a conceder, levando em consideração o valor que a gente tem no nosso 273 
patrimônio. Esse déficit de oitenta e oito milhões é o que faltaria para pagar os 274 
benefícios de todos os segurados que estão hoje no BARRA-PREVI até o final de 275 
seus vencimentos. Por exemplo, um servidor tem direito a se aposentar de acordo 276 
com cada regra e ele teria o direito de receber essa aposentadoria. Então, faltaria 277 
aí, é um dado atuarial, não é um dado financeiro ainda, mas pode virar financeiro 278 
se não houver uma gestão ativa. Eu trouxe aqui para vocês o Índice de Situação 279 
Previdenciária – RPPS. É só a título de conhecimento essa questão aqui, foi 280 
levantado em um curso de capacitação que os conselheiros participaram e eu achei 281 
interessante porque tem um dado importante aqui referente ao BARRA-PREVI. 282 
O indicador é uma ferramenta de gestão previdenciária dos RPPS, instituída em 283 
setembro de 2017 pela Portaria SPREV nº 10/2017, para conferir visibilidade aos 284 
sistemas de previdência dos servidores públicos e fornecer critérios mais objetivos 285 
de comparação entre os entes e maior controle social da situação de cada Regime. 286 
Objetivos: promover visibilidade da situação do sistema de previdência dos 287 
servidores públicos; fornecer critério objetivo de comparabilidade entre os RPPS; 288 
possibilitar o controle social; e incentivar a melhoria da gestão previdenciária. Os 289 
critérios de avaliação são reunidos em três grandes grupos: o grupo da 290 
conformidade, que diz relação ao cumprimento das normas gerais de organização 291 
e funcionamento; o grupo do equilíbrio, avaliação da situação dos RPPS quanto 292 
ao endividamento, solvência financeira, solvência atuarial, relação entre 293 
ativos/inativos e comprometimento da receita corrente líquida; e o grupo da 294 
transparência, prestação de informações à SPREV, para disponibilização em 295 
consulta pública. SPREV significa Secretaria da Previdência. Antes era um 296 
ministério, houve uma mudança e agora é a Secretaria de Previdência dentro do 297 
Ministério da Fazenda. Aqui estão os detalhes dos critérios, o que compõe cada 298 
um e o valor total desse indicador é de um. Então, quem atingir esse indicador de 299 
um quer dizer que o RPPS está trabalhando certinho, tem uma boa governança, 300 
tem um bom controle interno, onde todo mundo funciona direitinho. Aqui são os 301 
dados do BARRA-PREVI. Como vocês podem ver está aqui Barra do Garças: em 302 
relação a conformidade 0,240; equilíbrio 0,424; transparência 0,198; na 303 
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classificação pelo Estado de Mato Grosso estamos na trigésima nona 304 
classificação; e na geral nacional na duzentos e vinte e seis. Em relação ao grupo 305 
conformidade, o valor total é 0,25, em relação a esse grupo, o BARRA-PREVI 306 
está com 0,240. Em relação ao grupo equilíbrio, o total seria 0,55 e o BARRA-307 
PREVI tem 0,424. E no grupo transparência, o máximo é 0,20 e o BARRA-308 
PREVI está em 0,198. Do Estado ele é o trigésimo nono. Então, o resultado final 309 
deu 0,862 em relação ao ISP do BARRA-PREVI. Aqui eu trago a informação do 310 
Portal de Transparência do BARRA-PREVI 311 
http://www.agendaassessoria.com.br/consultatransparencia/barragarcas. Esse é o 312 
portal, vocês estão enxergando? Esse é o Portal do BARRA-PREVI, são prestadas 313 
informações importantes aqui dos conselhos. Nessa aba aqui são colocadas todas 314 
as atas dos conselhos, lista de presença, resoluções, deliberações de reuniões do 315 
conselho. Todas as reuniões do conselho desses dois últimos mandatos estão aqui 316 
nessa opção conselhos: aí tem conselho curador, conselho fiscal. A do comitê de 317 
investimentos também todas as atas, lista de presença, deliberações, tudo também 318 
está aqui no portal. Também sobe para o portal a reavaliação, que é o relatório 319 
que o atuário faz com todos os dados da previdência. Aqui é colocada a política 320 
anual de investimentos, porque todo ano o BARRA-PREVI tem que fazer uma 321 
política anual de investimentos apontando as diretrizes que ele vai tomar para o 322 
ano posterior em relação aos investimentos. Então, também está aqui a política 323 
anual, as resoluções referente a ela, a legislação previdenciária, a questão da folha, 324 
investimentos. Essa parte é muito importante porque aqui são colocados relatórios 325 
mensalmente, e aqui dá para acompanhar quanto que teve de rentabilidade mês a 326 
mês, quais são os fundos que o BARRA-PREVI investe, quais são os bancos, qual 327 
o percentual de rentabilidade de cada fundo, se bate a meta atuarial, se não bate. 328 
Então, são informações que são colocadas nessa aba de investimentos. O conselho 329 
também, como forma de ajudar nos atos de transparência do conselho, criou uma 330 
página no Facebook https://www.facebook.com/BARRAPREVI. Nessa página 331 
do Facebook a gente posta as notícias referente as reuniões, inclusive está aqui o 332 
banner dessa audiência pública de hoje. Então, nós postamos tudo em relação ao 333 
conselho, tudo que o conselho faz, essa questão das reuniões, as capacitações. 334 
Tudo aqui a gente posta para dar uma transparência aos servidores, porque a gente 335 
sabe que a rede social é uma forma mais acessível para o pessoal estar olhando. 336 
Fora o Facebook, também temos um Blogger 337 
https://conselhosbarraprevi.blogspot.com.br. Essa é a fotinha do nosso Blogger e 338 
aqui são postados todas as notícias, tem o calendário das reuniões do conselho 339 
curador, do conselho fiscal, tem do comitê de investimento. Também aqui são 340 
postadas todas as ações dos conselhos do BARRA-PREVI como uma forma de 341 
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melhorar a transparência do mandato dos conselheiros, e o que está acontecendo 342 
com a vida do BARRA-PREVI. É isso, obrigada! O senhor Heros Pena, presidente 343 
desta audiência, diz: Mais alguém deseja fazer uso da palavra? Alguém tem 344 
alguma pergunta? Então, declaro encerrados os trabalhos, obrigado a todos por 345 
terem vindo e boa noite! Registra-se que a assinatura de todos os presentes foi 346 
colhida no Livro Próprio de Frequência de Audiência Pública. 347 


